

## Italia: polémica por la excarcelación de 376 capos mafiosos



Mientras el contagio de coronavirus no cede y hasta causó un repunte de muertos – 1444 casos y 369 en 24 horas, cifra que llevó a Italia a rozar los 30.000 decesos –, despertaron fuertes polémicas por la excarcelación, en las últimas semanas, de 376 capos mafiosos, entre los cuales se encuentran algunas historias célebres por su pasado sanguinario.

Los padrinos fueron excarcelados en el último mes y medio gracias a la emergencia Covid-19, que dio lugar a un decreto que, para aliviar la tensión de las cárceles, vació a institutos sobrepoblados con centenares de excarcelaciones por «riesgo de contagio» y motivos de salud. Se estima que solo en Milán, epicentro del brote, fue excarcelado un detenido sobre cuatro y que cerca de 3000 personas se beneficiaron con el arresto domiciliario.

Entre los casi 400 capos mafiosos excarcelados figuran varios viejos conocidos como Pietro Pollicino, miembro de Cosa Nostra, la mafia siciliana, que se encontraba detenido en régimen de alta seguridad en la cárcel de Melfi. Condenado a 6 años y 8 meses por asociación para delinquir de tipo mafioso, Pollicino, de 78 años, ya antes de la epidemia había pedido la excarcelación por motivos de salud y fue beneficiado con el arresto domiciliario por un tribunal de Potenza.

Gracias a la epidemia también pudo salir Francesco Bonura, ex hombre fuerte del capo de todos los capos, Bernardo Provenzano y Pasquale Zagaria, «cajero» de un clan de la camorra napolitana. Enfermo por un tumor terminal, Zagaria se encontraba en una cárcel de alta seguridad de Sassari, Cerdeña, bajo régimen carcelario 41 bis, es decir, especialmente duro y diseñado exclusivamente para mafiosos.

## Disuelto en ácido

En medio de controversias por estas excarcelaciones que alzaron el grito en el cielo a magistrados anti-mafia, que temen que estos regresos puedan abonar el terreno para una reorganización de los clanes , trascendió que gracias al Covid-19 también salió Cataldo Franco , mafioso condenado a cadena perpetua por uno de los homicidios más espantosos y crueles de la Cosa Nostra. Se trata del asesinato de Giuseppe Di Matteo, un niño de apenas 13 años, hijo de un arrepentido (Santino Di Matteo), que después de padecer dos años de cautiverio fue estrangulado y disuelto en ácido para no dejar huellas, por orden del mafioso Giovanni Brusca, en 1994.

Cataldo Franco, que es un anciano enfermo de 85 años, fue entonces el «carcelero» del pequeño Di Matteo. Y logró salir de la cárcel de Opera, en Milán, el 28 de abril pasado, según el Corriere della Sera.

«No se trata de ser crueles, pero quien se encuentra bajo el régimen carcelario 41 bis debe quedarse en la cárcel. Los capos que regresan a su territorio vuelven a mandar », advirtió Maria Falcone, hermana del famoso juez antimafia Giovanni Falcone, asesinado por la Cosa Nostra en un cruento atentado, el 23 de mayo de 1992 y al frente de una fundación antimafia. «El gran criminal sale de prisión porque puede permitirse un buen abogado, pero el ladrón de gallinas se queda adentro... No es un sistema ecuánime», exclamó indignada.

En la lista de capos mafiosos ahora bajo arresto domiciliario también figuran personajes importantes de la criminalidad organizada jóvenes y peligrosos, subrayó el diario La República, que reveló una lista reservada que alarma a la policía antimafia. Entre los mafiosos a temer que volvieron a casa están Antonino Sacco, heredero de los padrinos de los atentados de Palermo de la década de 1990; Gino Bontempo, mafioso incluso acusado de un maxi fraude contra la Unión Europea; Giosué Fioretto, considerado el «contador» del clan de los Casaleses de la Camorra; Francesco Ventrici, uno de los principales traficantes de cocaína; y Fabio Costantino, un manager de la 'ndrangheta, la mafia calabresa, entre otros.

El escritor y periodista napolitano Roberto Saviano, experto en mafias y autor de Gomorra, best-seller sobre la camorra, que vive bajo escolta desde hace años porque fue amenazado de muerte, en un editorial sobre el tema titulado «el Estado de derecho también debe valer para Caín», consideró hace unos días que un Estado democrático debe garantizarle el derecho a la salud a todos , incluso a los padrinos.

## Marcha atrás

En medio de una polémica cada vez más al rojo vivo el ministro de Justicia, Alfonso

Bonafede, dio marcha atrás y anunció que está analizando un decreto que, en coincidencia con la puesta en marcha de la «fase 2» de flexibilización del desconfinamiento, volverá a mandar a la cárcel a todos los mafiosos excarcelados. El anuncio fue muy bien recibido y calmó las aguas.

«Me parece una muy buena noticia que, donde sea posible, al menos los mafiosos más peligrosos puedan volver a ingresar a la cárcel», dijo el procurador nacional antimafia, Federico Cafiero de Raho, que no ocultó su sorpresa por la excarcelación de mafiosos que se encontraban bajo el régimen carcelario 41 bis, que prevé un aislamiento total.

El ex ministro del Interior y líder de la derechista Liga, Matteo Salvini, que desde hace días denunciaba la «vergonzosa» excarcelación de mafiosos, también aplaudió la marcha atrás de Bonafede. Aunque la tildó como tardía, al asegurar que «el daño ya está hecho» .

Fuente: Radio Sudamericana